
Protokoll der ordentlichen Vereinsversammlung 
vom 23. Juni 2023 im Hofackerzentrum 

 
1. Begrüssung 
 

Um 19:02 Uhr eröffnete Präsidentin Martina Terwiel die Vereinsversammlung von KJS. 
Anwesend waren 37 Mitglieder des Vereins. Die Einladung zur Vereinsversammlung war 
im Neuland Nr. 245 erfolgt. 
Speziell begrüsst wurden niemand. 
 
Vorstandsmitglied Tonja musste sich krankheitsbedingt abmelden. Weitere Offizielle 
Abmeldungen gab es neun.  
 
Vor Begin der Jahresberichte, wird Werner Uelinger zum Stimmenzähler gewählt. 
 
2. Protokoll der letzten Vereinsversammlung 
 

Das Protokoll der letztjährigen Vereinsversammlung wurde im August 2022 auf der KJS 
Homepage zugänglich gemacht und im Oktober 2022 im Neuland Nr. 242 abgedruckt. 
Dagegen wurden keine Einwände erhoben, womit es als genehmigt gilt. 
 
3. Jahresberichte 
 

a. Jahresbericht der Präsidentin 
 
Keine Einwände gegen die Traktanden. 
Der Bericht von Martina Terwil war bereits im Neuland Nr. 245 abgedruckt worden.  
Sie gratuliert der 1. Mannschaft zum Aufstieg in die 1. Liga. Applaus. Auch an alle 
anderen Coaches ein Dankeschön.  
Weiter betont sie, dass die Zusammenarbeit mit VC Kanti gut läuft aber noch Helfer 
brauch. Ein spiezielles Dankeschön an Joana, welche das ganze vorangetrieben hat. 
 
Martina wird ab nächster Saison nicht mehr zur Präsidentinnen Wahl zur Verfügung 
stellen, da sie mehr Zeit ins Volleyball investieren wird. 
 
Danke an Oliver Helbling und Christoph Müller für Altpapiersammlung. 
 
Danke an alle Coaches und Funktionäre, ohne sie würde nichts laufen. 
 
 
 
b. Jahresbericht der Handball-Abteilung 
 



Der Bericht von TK-Chef Maarten Terwiel sowie die Saisonberichte einiger 
Handballmannschaften waren bereits in Ausgabe 245 der Vereinszeitschrift abgedruckt 
worden. 
 
Handball ist reibungslos durchgegangen. Genügend Spieler und Trainer. Highlight: 
Aufstieg 1. Liga und 3.Liga! 
Spezieller Dank an die Trainer - Ulmer Brüder und Schmidi (Nicolas Schmid). 
 
Junioren: U9 hat Chirsten geleitet. Viele mussten in die U11. Aber es gab auch viele 
Neuanmeldungen und es wird genug Spieler haben. 
 
U13: Zwei Mannschaften. 1. Mannschaft ungeschlagen – hat sich bei U15 angemolden 
auf die 2. Saisionhälfte. Kadetten Spieler kommen immer noch in KJS-Training. 
 
Abschied: Zeitnehmerverantwortlicher Quentin gibt sein Amt ab. Fäbi Erath übernimmt 
sein Amt. 
 
Zeitnehmerbussen. Bitte merkt euch die Termine. 
 
Maarten gibt sein Amt als TK-Chef nach 10 Jahren auch ab. Nachfolger ist schon Fast 
bekannt. 
 
c. Jahresbericht der Volleyball-Abteilung 
 
Der Bericht von TK-Chefin Joana Hug sowie die Saisonberichte einiger 
Volleyballmannschaften waren bereits in Ausgabe 245 der Vereinszeitschrift abgedruckt 
worden. Sie bedankt sich ebenfalls an alle Funktionäre. 
 
Saison war solala. 
Cupsaison. Sie konnten mithalten. 
Junioren wurden eingebunden in die Aktiven. Sie haben sich wacker geschlagen. 
 
Damen 1: Werner wird die Training übernhemen. Ziel ist der Aufstieg in die 3. Liga. 
 
Damen 2: 5. Platz. Es war sehr knapp zum 2. Platz. Joana wird mit der Gina und der 
Naike die Trainings weiterhin betreuen. Ziel auch die Juniorinnen einzubinden. 
 
U19: Wenig Spieler. U17 musste helfen. Tonja wird nicht mehr Trainer sein. 
Ganze U17 wird in die U19 gehen. 
 
U17: Martina wird als Trainerin dazukommen. 
 
U15: Ebenfalls Spielermangel. Miri und Magda ebenfalls nicht mehr Trainer da es keine 
U15 mehr gibt. 



 
Danke an alle Funktionare. Man sucht noch Trainer. 
TK Amt gibt Joana ab. 
Schiedsrichter sind ebenfalls gesucht. 
 

d. Jahresbericht des Administrators 
 

Der  Administrator Subash Elaiyathamby stellt die Zahlen dieser Saison vor. 
 

Die Veränderung der Mitgliederzahlen bei den Kategorien wie folgt aus: 
 

 
 
Im Anschluss wurde über alle Jahresberichte abgestimmt. Alle Jahresberichte wurden 
von der Mehrheit angenommen. 
 
4. Jahresrechnung 2022/2023 
 
Der Kassier Yannick Germann stellt die Finanzen vor. KJS hat einen Gewinn von 1.27. 
Er erwähnt das man die Rechnung doch zahlen soll. 
 

Das Vermögen von KJS Schaffhausen wird in der Bilanz per 30. April 2023 wie folgt 
ausgewiesen: 
 

Passivseite   
Eigenkapital Fr. 66'656.79 
Fremdkapital Fr. 64'153.16 
   
Aktivseite   
liquide Mittel Fr. 130'809.22 
Forderungen Fr. 20'437.00 



Bestände Fr. 2.00 
 

Es resultiert eine Bilanzsumme von Fr. 130'811.22 
 
 

Grössere Abweichungen 
Debitoren: 

- Pro KJS hat gegönnt 
- Verschiedene Veranstaltungen. 

Rückstellungen: 
- Bus. Ein Bus wird bald benötigt. 
- Weidling. Braucht evtl. auch bald ein neues. 

 
Finanzielle Entwicklung: 
Eigenkapital sehr konstant. Gewinn gut verwendet. 
 
Erfolgsrechnung 2021/2022 
HB: 

- Spiel-Liebli in aufwand aber ausgeglichen in den Erträgen. 
 
VB: 

- Tenu: Budgettierter Betrag wurde nie gebraucht aber auf nächste Saison gibt es 
neue Bälle. 

- Leider noch keine Sponsoren. 
- Minitounier konnte mit Festwirschaft etwas reinholen. 

Ertrag: 
- Altpapier 
- Buchtella 
- Windlerstiftung 

 
5. Revisorenbericht 
 

Von den beiden Revisoren, Marco Eichelberger und Tobias Stücheli. Tobias lobt den 
Kassier und zeigte sich sehr zufrieden. Die Buchhaltung war überprüft worden und alle 
benötigten Belege vorhanden. Er dankte Yannick für die tolle Arbeit und stellte den 
Antrag an die Vereinsversammlung die Rechnung zu genehmigen und den Vorstand zu 
entlasten. 
 

Martina bedankte sich bei Yannick und den beiden Revisoren für ihre Arbeit. 
In der folgenden Abstimmung wurden die Jahresrechnung und der Revisorenbericht von 
der Versammlung einstimmig genehmigt und die beiden Revisoren erneut gewählt. 
 
6. Anträge 
 

Weder von der Mitgliedschaft noch von Seiten des Vorstandes waren Anträge 
eingegangen. 



 
7. Budget 2023/2024 
 
Yannick erwähnt, dass es schwierig ist ein Budget zu erstellen und deshalb eher grob 
geschätzt wird. 
 
KJS1: 
Die Hälfte der Hallenkosten soll ab nun von der Mannschaft getragen werden. Wie die 
Mannschaft den Betrag von 2500.- einnimmt ist ihnen überlassen. 
 
Altpapier: 
Preis wieder gesunken. Deshalb auch wichtig, dass bei Buchtella wieder geholfen wird. 
 
Windlerstiftung im Budget aufgenommen. 
 
Sonst gleichgeblieben. 
 
Das Budget für das Vereinsjahr 23/24 wurde einstimmig angenommen. 
 
 

8. Wahlen 
 

Die Vorstandsmitglieder ausser , als auch die beiden Revisoren stellten sich für ein 
weiteres Jahr zur Verfügung. Die vorgeschlagenen Kandidaten/-innen wurden ohne 
Gegenstimmen von den Mitgliedern gewählt resp. bestätigt. 
 

Der Vorstand setzt sich neu wie folgt zusammen: 
 

Präsidentin: Martina Terwiel 
Vizepräsidentin: Anna Haag 
Kassier: Yannick Germann 
Weitere 
Vorstandsmitglieder: Joana Schweizer (TK-Chefin Volleyball) 
 Wird noch bestummen (TK-Chef Handball) 
 Andri Hirsiger (Redaktion Neuland) 
 Subash Elaiyathamby (Administration) 

 
9. Jahresprogramm 2023/2024 

 

Folgende Veranstaltungen werden im kommenden Vereinsjahr stattfinden: 
 

Samstag 23. September 2023 Altpapiersammlung 
Freitag November 2023 Fondueplausch  
Samstag 16. Dezember 2023 Altpapiersammlung 2 
 
Sonntag März 2024 Snowday 



Freitag Juni 2024 Vereinsversammlung KJS 
 

An dieser Stelle sei hervorgehoben, dass die Altpapiersammlung obligatorisch ist (ab 
U17). Genauere Informationen zu diesen und weiteren Anlässen werden jeweils im 
Neuland und/oder auf der Homepage unter www.kjs.ch bekannt gegeben. Bitte 
regelmässig lesen! 
 

Vizepräsidentin Anna Haag hofft darauf, dass der Fondueplausch in diesem Jahr auch 
mehr Volleyballerinnen anzieht. Damit der Fondueplausch attraktiver wird, werden 
neben Fondue auch andere Speisen angeboten.  
Die die Vereinshelfer vom 2022/23 werden bald Infos zum Henkermöhli erhalten. 
 
10. Diverses 
Eine Reihe von treuen Helfern hatte auf Ende des Vereinsjahres ihren Rücktritt bekannt 
gegeben. Sie wurden alle geehrt und unter Applaus verabschiedet. 
 
VB: 

- Tonja, Magda Miri Abschied vom Traineramt. 
 
Dankeschön an Joana für all die Bemühungen im VB. 
 
Dankeschön an Pro KJS für die finanzielle Unterstützung. 


